



‘Daremos calculados los derechos de la PAC y se los tendrán que creer’

El director general de Política Agraria reitera la complejidad del sistema e insta al Ministerio a aportar los datos del sigpac de pastos el 1 de abril para no discriminar

S.M. | SALAMANCA

Juan Pedro Medina, director general de Política Agraria Comunitaria de la Junta de Castilla y León, apuntó ayer en las jornadas sobre la PAC organizadas por el grupo Europe Direct de la Universidad de Salamanca, que la complejidad del nuevo sistema hará muy difícil el cálculo de los derechos por Región. Por este motivo, dijo, “se los daremos calculados, y se los tendrán que creer”.

Para él, y según comentó ayer en Salamanca, en la nueva PAC mantener el actual sistema de derechos “es la gran perverción”. “Será un milagro -apuntó- que un agricultor reciba lo mismo por esta PAC que por la del ejercicio pasado”.

Ante un auditorio lleno y tras la presentación de Rafael Bonete, del departamento de Economía Aplicada de la Universidad de Salamanca, Medina desgranó la nueva PAC incidiendo en la importancia que tendrán en ella la actividad agraria, el “greening” y también en los privilegios para jóvenes y explotaciones prioritarias. “Si un joven declara que tendrá 300 hectáreas se le asignarán 300 derechos y también a explotaciones prioritarias y eso -dijo- puede ser un trato discriminatorio”.

En relación a los pastos, de gran importancia en Salamanca, y a su coeficiente de admisibilidad, Juan Pedro Medina ins-



Juan Pedro Medina, en el centro, entre Rafael Bonete y Luis Norberto González | BARROSO

tó al Ministerio de Agricultura a tener listos los datos del Sigpac el 1 de abril. En la actualidad, y como explicó, el problema es que de España sólo quedan los vuelos del suroeste de la Región -Salamanca, Ávila y Zamora- y Baleares. Descartado que estén el 1 de marzo cuando se abre el periodo de solicitud de las nuevas ayudas de la PAC, Medina aseguró que intenta que el Ministerio no aplique desigualdad

entre regiones. “No puede ser -explicó- que un ganadero de Extremadura tenga el dato y otro de Castilla y León no lo tenga”. Sí apuntó que en su opinión, y por los vuelos realizados, la dehesa tendrá un “buen valor general”, de entre el 85 y el 100%, menos zonas de la Sierra.

Mañana será María José González Garrachón, coordinadora de la Política Agraria Comunitaria de Castilla y León,

quien explique, dentro de la jornada de Europe Direct, qué ayudas se pueden cobrar.

El alto número de asistentes a la conferencia de Juan Pedro Medina hizo que muchos no pudieran entrar al salón de Caja Duero de la plaza de Los Bandos dado que el aforo se completó pocos minutos después de las siete de la tarde. Presentó las jornadas Luis Norberto González, director del centro europeo.

SUS FRASES

✗ “Un agricultor tiene que asegurarse de que la parcela no se abandone. No puede ser un foco de malas hierbas o plagas”.

✗ “El mapa de pastos dará problemas. Castilla y León está en zona de pastos dos, con 62,64 euros; y Cataluña o Aragón, con pastos muy pobres, tienen 103-104 euros y 118-120. Obedece a que predomina el intensivo y crea muchas distorsiones entre regiones”.

✗ “Los pastos se van a encarecer”.

✗ “La PAC no es más simple: pasamos a ayudas semiasociadas sometidas a más requisitos”

✗ “Tenemos los mismos efectivos y nos seguimos equivocando”. (En España, 910.000 beneficiarios cobran de media 5.642 euros cada uno; en Francia los 390.000: 20.936; y en Alemania, los 153.000: 15.680 euros de media)

✗ “¿Quién es el titular de los derechos? El que hizo la PAC en 2013, que normalmente son los cultivadores. No es un título, sólo es una forma de dar las ayudas”.

✗ “Los pastos hay que buscarlos en la misma región donde fueran asignados los derechos”.

✗ “Se darán ayudas por las vacas que paran, no de museo”.

✗ “Le hubiera dado el dinero al que tuviera ovejas, no al que no las tiene y sigue recibiendo”.

✗ “Cambiar sistema de pagos por sistema de seguros quizá sea el futuro, pero falta”.